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La ordenación sacerdotal de Gonzalo Vitoria nos llena de alegría. Le agradecemos al Señor 
este regalo, al tiempo que hacemos nuestra su invitación a cultivar la vida como vocación, a 
edificar la Iglesia desde nuestra vocación particular y a orar al Dueño de la mies que envíe 
obreros a su mies.

En un mundo dividido y po-
larizado como el nuestro 

resulta gratificante que se den 
encuentros en los que, pese a 
la diversidad de los integran-
tes, haya diálogo sincero y res-
petuoso, y deseos de colaborar 
juntos en favor de una buena 
obra. Así podríamos definir el 
encuentro celebrado reciente-
mente en Ponferrada con oca-
sión de la Jornada Diocesana de 
las Migraciones.

Convocado por la Delega-
ción Diocesana de Migracio-

nes y presidido por el Obispo 
Don Jesús, contó también con 
la presencia del Director de 
Migraciones de la Conferencia 
Episcopal y con representantes 
del mundo político, de izquier-
da y de derecha, y del  mundo 
empresarial. Mientras a nivel 
nacional el desacuerdo y la con-
frontación son causa de una po-
lítica desastrosa. Sin embargo, 
aquí se constata la experiencia 
de que quienes han venido de 
fuera han sido bien acogidos e 
integrados y, además, es mucho 
lo que se está haciendo por ellos 

desde todas estas instituciones 
políticas, civiles y religiosas. 
Ellos no son el problema, sino 
la mala gestión de  nuestros go-
bernantes y las trabas burocrá-
ticas para que puedan incorpo-
rarse al mundo del trabajo. 

Esperemos que el deseo ma-
nifestado de unos y otros de tra-
bajar juntos y organizados, para 
seguir afrontando el tema de los 
inmigrantes de manera razonable 
y acorde con la dignidad de las 
personas, no quede en saco roto.
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PONIENDO LAS BASES A LA MESA DEL MUNDO RURAL 
Fructífera Jornada Diocesana de Migraciones la vivida el sábado 21 de septiembre en Ponferrada.

(En la Imagen: representantes políticos, empresariales y de asociaciones hablando de la Mesa del Mundo Rural)

Encuentro esperanzador

El Tweet
del Obispo

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Catequesis. El viaje apostólico a Indonesia, Papúa 
Nueva Guinea, Timor Oriental y Singapur

Hoy quiero compartir con ustedes algunas vivencias del 
viaje apostólico que realicé en Asia y Oceanía. Allí me en-
contré con comunidades que dan testimonio de una Iglesia 
en salida, una Iglesia viva y alegre. En Indonesia pude ver 
cómo la fe, la fraternidad y la compasión son el camino para 
anunciar a Cristo y establecer puentes con las grandes tra-
diciones religiosas y culturales. En Papúa Nueva Guinea fui 
testigo de la gran labor de los misioneros y catequistas que, 
con la fuerza del Espíritu Santo, transmiten la alegría del 
Evangelio a grupos étnicos que hablan más de ochocientas 
lenguas.

Quiero recordar de alguna manera a los misioneros de 
Vanimo, que están entre el mar y la selva, y que continua-
mente entran en la selva para llegar a las tribus más lejanas.

En  Timor Oriental  la Iglesia es un instrumento de paz 
y reconciliación, llamada a promover la relación entre 
fe y cultura. Es un pueblo joven que, aun probado por el 
sufrimiento, no deja de sonreír. Fue muy hermoso ver la 
sonrisa de los niños. La última etapa del viaje fue Singapur, un 
país moderno y próspero, donde los cristianos constituyen una 
minoría, pero que son sal y luz, testimoniando que hay una 
e spe r anz a 
mucho más 
grande de 
aquella que 
los benefi-
cios econó-
micos pue-
den ofrecer.
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En la exposición HOSPITALI-
TAS aparecen imágenes o cua-

dros de santos que han sido verdadero 
ejemplo de amor a los demás. En la 
obra que ahora comentamos aparece 
Cristo desnudo recogiendo sus ves-
tiduras. Es obra de un gran escultor, 
muy bueno y prolífico, del siglo XVII, 
Luis Salvador Carmona. Se trata de 
una imagen que sale en procesión el 
miércoles santo en Salamanca, y que se 
encuentra en el altar de la capilla de 
Santa Catalina de la Iglesia del Espí-
ritu Santo. Nos atrevemos a decir que 
aunque solo fuera por contemplar esta 
imagen ya merecería la pena visitar la 
exposición.

Cristo ha sufrido una tortura de lo 
más cruel y se nota la huella de los la-
tigazos. Estaba desnudo y ahora hace 
un esfuerzo para recoger la ropa. No 
quiere permanecer desnudo y preten-

de recobrar  su derecho al pudor. No 
se trata de ningún relato meramente 
literario. Desgraciadamente la flage-
lación estaba a la orden dl día. Si te-
nemos presente que murió por amor 
a nosotros, todo agradecimiento se 
queda pequeño. Y pone en evidencia 
que muchas veces nos quejamos de 
vicio. Pero, al mismo tiempo, nos de-
bería llevar a tener presentes a tantas 
personas que sufren lo indecible por 
falta de medicamentos que alivien su 
dolor o porque también son sometidos 
a tortura. Contemplamos una imagen 
de Cristo sufriente, pero la imagen no 
sufre. En cambio en las imágenes vivas 
de Cristo, que son nuestros hermanos 
que sufren, el sufrimiento es real. Y no 
nos puede resultar indiferente.

El desnudar a las personas condena-
das a muerte y exponerlas así ante el 
público era una forma de humillación. 

A veces, aunque no se prive de sus ves-

tidos a otras personas, se les desnuda 

dando publicidad a sus defectos y mi-

serias, se les priva de su buena fama. 

En el preámbulo de la exposición se 

hacía referencia a la obra de miseri-

cordia “vestir al desnudo”. Hoy día el 

conseguir ropa ya no es algo tan difícil 

como en otros tiempos en los que es-

caseaba, pero sigue habiendo necesida-

des. En realidad no basta con aligerar 

nuestros armarios y desprendernos de 

lo que nos estorba, pero sí es preciso 

estar atentos a muchas necesidades 

elementales de nuestros hermanos. Lo 

importante es que sepamos descubrir 

en ellos al  mismo Jesús humillado y 

sufriente.

Máximo Álvarez Rodríguez

HOSPITALITAS Cristo recogiendo sus vestiduras
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de tu parroquia, grupo, movimiento...
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TESTIGO DE LA VERDAD Y DEL AMOR
El domingo 29 de septiembre, la diócesis de Astorga se 

vestirá de fiesta. Será un día grande para Gonzalo, joven se-
minarista y diácono, que se ha visto agraciado por el amor 
de Dios que le ha elegido y llamado a formar parte de sus 
discípulos más cercanos y a ser prolongación de su presencia 
y ministerio pastoral en medio del mundo; un día grande 
puesto que va a dar un sí definitivo a la llamada que Dios le 
ha dirigido. Será también un día muy importante para nues-
tra Iglesia particular que va a ver crecer el número de los 

trabajadores de una mies muy necesitada. Son tres largos años 
los que han tenido que pasar para celebrar una nueva orde-
nación; la distancia en el tiempo, acrecienta sin duda nuestra 
alegría, pero, al mismo tiempo, enciende una luz de alarma 
que remueve nuestra conciencia. 

Lo decimos siempre: Dios sigue llamando, pero no en-
cuentra a muchos dispuestos a escucharlo y hacer camino con 
Él. La escasez de ordenaciones ha de ser, sin duda, un aguijón 
que active nuestra respuesta a los retos que el tema voca-
cional nos presenta. Uno de ellos es la cultura en boga. El 
pensamiento moderno, queriendo poner en valor al hombre, 
ha ido desplazando progresivamente a Dios del centro de la 
vida, del mundo y de la historia, sin caer en la cuenta de que, 
expulsando a Dios terminaría por anular a la criatura. En esta 
misma línea, vienen trabajando los avances de la ciencia y de 
la técnica y, por supuesto, la escisión entre fe y vida. 

La actual crisis vocacional no sólo es fruto de causas cul-
turales y ambientales, no sólo se debe a la baja natalidad o al 
estilo de vida, también está causada por elementos internos 
de la Iglesia. El dualismo es el gran riesgo de nuestra forma 
de ser cristianos en este cambio de época: la vida temporal 
tiene fines temporales modelados por la cultura dominante, 
la vida cristiana tiene fines sobrenaturales situados fuera de la 
realidad y encerrados en los templos y en los días marcados 
en rojo. 

La responsabilidad alcanza, en primer lugar, a los propios 
jóvenes. El Papa Francisco detecta que las elecciones genero-
sas son frenadas frecuentemente por las dudas y los porqués, 
la fiebre del consumismo, la obsesión por la diversión y por 
los propios derechos, la ilusión del amor que se conforma con 
las emociones. Alcanza también a muchas comunidades cris-

tianas, aquellas a las que les falta un fervor apostólico conta-
gioso, que no inspiran entusiasmo ni atracción. Está demos-
trado que, donde hay vida, fervor, deseo de llevar a Cristo a 
los demás, surgen vocaciones genuinas, el deseo de consagrar-
se a Dios y a la evangelización. 

El mensaje parece claro: A través de la crisis vocacional 
que padecemos, el Señor nos llama a la conversión, a la co-
munión y a un testimonio confesante. Su llamada nos com-
promete a cultivar la vida como vocación para que surja una 
cultura vocacional basada en una antropología cristiana que 
asegure la preeminencia del amor de Dios sobre nuestras 
propias opciones: “soy amado-llamado, por eso existo”. Nos 
compromete a cultivar la conciencia de ser Iglesia, asamblea 
de llamados, y a promover la identidad bautismal y la per-
tenencia comunitaria. Nos urge también el compromiso de 
anunciar el evangelio y edificar la Iglesia desde la vocación 
particular de cada uno. 

Y que no falte la oración. Para que surjan y cuajen las voca-
ciones de especial consagración, hemos de orar al Dueño de la 
mies. No dudemos de la eficacia de la oración que, además de 
ofrecer un espacio adecuado para la escucha de la llamada di-
vina, nos llevará a valorarla como se merece.  Agradezcamos 
al Señor el don del sacerdocio, hecho realidad en Gonzalo 
quien, configurado con Cristo Maestro, Sacerdote y Pastor, 
será cauce de la gracia divina para nuestra Iglesia. Demos 
gracias a Dios. Amén.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La actual crisis vocacional 
no sólo es fruto de causas 
culturales y ambientales, 
no sólo se debe a la baja 
natalidad o al estilo de 
vida, también está causada 
por elementos internos de 
la Iglesia.

La escasez de ordenaciones 
ha de ser, sin duda, un 
aguijón que active nuestra 
respuesta a los retos que 
el tema vocacional nos 
presenta. Uno de ellos es la 
cultura en boga.
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FIESTA DE NTRA.SRA.DE LOS DOLORES EN  
SAN BARTOLOMÉ DE ASTORGA

PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO

Celebración de la Santa Misa e inauguración de la 
exposición “DEVOCIÓN DOLOROSA”

El domingo 15 de septiembre, a las 12 h, el Vicario 
de Pastoral presidió la Eucaristía solemne con motivo de 
la celebración litúrgica de la Virgen de los Dolores y la 
fiesta de su Archicofradía en la parroquia de San Barto-
lomé de Astorga. 

Una vez finalizada la misma, se inauguró la exposi-
ción “DEVOCIÓN DOLOROSA”, muestra que contie-
ne todo lo que rodea el culto y la devoción a la Virgen de 
los Dolores. En ella está el ajuar de la Virgen, enseres de 
la Archicofradía, manteles, ropa litúrgica y candelabros 
que se usan para el culto a la Virgen, fotografías, me-
dallas y otros objetos de propiedad privada de algunos 
devotos. 

Estará, en la sala de exposiciones del Teatro Gullón 
hasta el 13 de octubre de 19 a 21 horas, de lunes a sába-
dos y, de 13 a 14 horas los domingos.

GENESTACIO DE LA VEGA. 
GRUPO DE LA SANTISIMA 
TRINIDAD.

La representación de la Santísima 
Trinidad, el misterio de Dios uno 
y trino, no es muy frecuente en la 
iconografía cristiana, quizá por la 
incomodidad que supone la repre-
sentación sin caer en irregularida-
des heterodoxas, y más tratándose 
de una escultura de bulto redondo, 
aunque hay que reconocer que en 
nuestra diócesis, hay al menos una 
docena de representaciones curiosas 
del misterio, sobre todo en la parte 
zamorana, por eso tiene interés el 
grupo escultórico de la parroquia de Genestasio de la Vega 
(Quintana del Marco, León) que sabemos documentalmen-
te, se encargó a un anónimo escultor el año 1757.

Un escultor de cierta calidad que le permite crear un 
equilibrado grupo con suficiente dignidad que lo aleja de 
los escultores del mundo rural, menos exigentes de técnica 
e inventiva. 

Encuentro una clara semejanza iconográfica y de estilo 
con la representación de la Trinidad de la Iglesia del Car-
men y de Santa Teresa de Cádiz atribuida el escultor geno-
vés Domenico Giscardi y fechada unos años después, por 
lo que ambas tallas habrán tenido un modelo común, quizá 
un grabado italiano, que propicia las mismas soluciones. 

El Padre anciano a la izquierda, bar-
bado con un triángulo sobre la cabeza, 
bendice con la mano derecha y con la 
izquierda sosteniendo la bola del mun-
do, sentado sobre nubes. A su izquierda 
siguiendo el Salmo CIX: Dijo el Señor a 
mi Señor: Siéntate a mi diestra, hasta que yo 
haga de tus enemigos el estrado de tus pies, el 
Hijo, juvenil y barbado también sedente, 
dejando el busto y las piernas desnudas 
para que se evidencien las llagas, con la 
mano derecha sostiene una cruz latina 
que se eleva sobre su cabeza, entre ambos 
y elevado, conformando una composi-
ción triangular, un clípeo de nubes y ra-
yos con la paloma blanca que representa 
al Espíritu Santo.

Este grupo se colocó en un retablo que había realizado 
Santiago Pérez Mercadillo en el año 1662 y que había do-
rado Antonio Alonso, retablo de estilo barroco clasicista, 
con columnas corintias con el fuste estriado y entorchado, 
de decente calidad y para el que es claro se encargó la re-
presentación trinitaria que se incorpora con exactitud al 
vano del marco del retablo. 

Queda abierto el interés por conocer este desconocido 
escultor que realiza una obra de evidente interés en nuestro 
patrimonio y saber las razones que movieron en su mo-
mento a este encargo poco usual en nuestras devociones. 

Miguel Ángel González García

 Un momento de la Eucaristía 
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250 ANIVERSARIO DE LA LLEGADA DE LA IMAGEN DEL BENDITO 
CRISTO DE LA MISERICORDIA A PUEBLA DE TRIVES

PONIENDO LAS BASES A LA MESA DEL MUNDO RURAL 

El sábado 14 de septiembre, en la fiesta de la Exalta-
ción de la Santa Cruz, la parroquia gallega de Puebla 
de Trives celebró, en su día grande, el 250 aniversario 
de la llegada de la imagen del Cristo de la Misericor-
dia a esta localidad.

Una Eucaristía, presidida por el Sr. Obispo, Mons. Jesús 
Fernández, con la procesión previa con las imágenes del 
Cristo crucificado y de la Virgen Dolorosa.

 En la celebración acompañaron al prelado el Vicario de 
Pastoral, varios sacerdotes del arciprestazgo de Galicia y 
el diácono Gonzalo. Al finalizar la misma, se les hizo en-
trega a los asistentes de la cuarta Carta Pastoral del Sr. 
Obispo escrita con motivo de este aniversario titulada: 
“Padre,perdónalos”(Lc,23,34)

En la mañana del sábado 21 de septiembre tuvo 
lugar en Ponferrada, en el salón de actos del Colegio 
Diocesano de San Ignacio, la celebración de la Jornada 
Diocesana de Migraciones que daba comienzo con un 
momento de oración seguido de la explicación, a cargo 
del obispo de Astorga, del Mensaje del Papa Francisco 
con motivo de esta jornada mundial.

Uno de los puntos centrales de este encuentro fue la in-
tervención de Don Xabier Gómez, Director del Departa-
mento de Migraciones de la Conferencia Episcopal Españo-
la sobre la MESA DEL MUNDO RURAL

 Una vez concluida esta clara y enriquecedora explica-
ción, tuvo lugar una Mesa redonda con la participación de 
cargos políticos y agentes sociales de distintos puntos de 
nuestra iglesia particular.    

La exposición de Don Xavier sirvió de estímulo para 
afrontar con espíritu creativo la ayuda en la acogida, pro-
moción e integración de los inmigrantes, con ejemplos de 
lo que se está haciendo en varios pueblos de España, espe-
cialmente en la llamada “España vacía”.

Sin duda, una jornada espléndida en la que fue unánime 
la satisfacción de los participantes y ponentes. Se trata de un 
tema de mucha actualidad, que estuvo enfocado de forma 
positiva, no viendo la inmigración como una amenaza, sino 
como un reto, valorando desde la experiencia en el Bierzo 
de la acogida a los inmigrantes y de sus muchas aportacio-
nes a la comarca, ya desde los tiempos de la minería.

La mesa redonda con políticos de distinto signo de va-
rios municipios bercianos, con varios agentes sociales y con 
representación del mundo empresarial, fue realmente ilu-

minadora y permitió ver cómo en realidad todos están tra-
bajando bastante, pero también es una invitación a tomar 
conciencia de que deben unirse todos los esfuerzos. Por su-
puesto, cabe destacar el importante papel que está jugando 
Cáritas.

Una de las conclusiones en las que todo el mundo estuvo 
de acuerdo es en que las diferentes administraciones deben 
espabilar. La lentitud de la burocracia hace que se pierda 
mucho tiempo y oportunidades. Hace falta en el Bierzo 
gente para cubrir puestos de trabajo y existen demasiadas 
trabas burocráticas. El problema en España no son los inmi-
grantes, sino la mala gestión de la inmigración. Encuentros 
como éste merecen la pena. Esperamos que dé su fruto y 
que cunda el ejemplo. Es preciso agradecer a la Delegación 
Diocesana de Migraciones el acierto en la organización de 
esta jornada. Se entiende que el señor Obispo transparen-
tara su alegría por el éxito del evento. Ahora hay que darle 
continuidad.

 Un momento de la exposición de D. Xabier 

Un momento de la Eucaristía de la fiesta 
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JULIO CÉSAR 
VIDAL, SACERDOTE 
COLABORADOR DE 

D. AMADOR ARES EN 
PUEBLA DE TRIVES 

- EN EL 250 ANIVER-
SARIO DE LA LLEGA-
DA DEL CRISTO DE 
LA MISERICORDIA A 
ESTA LOCALIDAD

P.: ¿Cómo es la activi-
dad en la parroquia de 
Puebla de Trives? 

R.: Hemos intentado 
mantener todo lo que había en la parroquia con D. Pe-
dro Núñez e incluso aumentar la religiosidad y, sobre 
todo, en este año del 250 aniversario de la llegada del 
Cristo a Trives. Tenemos eucaristía diaria, eucaristía 
todos los domingos en la residencia de ancianos, ca-
tequesis para niños, atención a enfermos y atendemos 
dos parroquias anexas, San Sebastián de Piñeiro y Santa 
María de Trives. 

P.: Usted que creció en Puebla de Trives, ¿Cómo 
recuerda la devoción a la imagen del Cristo de la 
Misericordia? 

R.:Yo la recuerdo de niño incluso más fuerte que 
ahora, había una devoción enorme. Y conjuntamente 
con el bendito Cristo, se le tiene gran devoción a la 
Virgen de los Dolores. A veces están casi en rivalidad 
(entre risas). 

A esta imagen se la ha vinculado a los acontecimien-
tos de Puebla de Trives. Es un pueblo que ha dado mu-
chas vocaciones. A la congregación que yo he pertene-
cido en los últimos años hemos sido tres misioneros 
espiritanos. Y también hay varias religiosas. Todo esto 
ha sido fruto del trabajo de la parroquia y de una reli-
giosidad popular que nos llevó al compromiso cristiano 
y sobre todo al compromiso misionero. 

P.:¿Cómo cuentan la historia de la llegada del 
Cristo a Puebla?

R.:Puebla de Trives pertenece a una rivera que es-
tuvo llena de monasterios. Y, uno de los religiosos de 
aquí, Fray Cayetano, fue un franciscano que, en Tierra 
Santa, siempre tenía presente a su pueblo. Allí le re-
galaron un Cristo, al que se le asociaban una serie de 
milagros. Él antes de morir y viéndose mayor, le pidió 
a los superiores la posibilidad de donarlo a Puebla, y así 
lo hizo en 1774.La imagen pasó por Ávila, por Arévalo 
y llegó aquí, donde lo colocaron en la parroquia de San 
Bartolomé, hoy inexistente. En septiembre se recibió y 

fue puesto en un lugar muy destacado de la parroquia 
donde se le empezó a dar culto. Pero la parroquia de San 
Bartolomé estaba en ruinas y, en el año 1885, se creó 
una nueva en la que pusieron como titular al Bendito 
Cristo de la Misericordia al que se le atribuyen muchos 
prodigios extraordinarios y grandes milagros. En las 
dos pestes que asolaron España se cree que el Bendito 
Cristo protegió a la villa. Nunca se le ha bajado de la 
vitrina salvo en la primera peste que lo procesionaron 
y las muertes cesaron en Puebla. Y, en la segunda, pasó 
algo parecido. También se conocen pequeños milagros. 
Con el COVID también nos encomendamos al Cristo, 
es un hecho curioso que en Puebla, nadie se murió en 
la pandemia, aunque sí hubo casos. 

P: Usted ha sido durante muchos años religioso 
espiritano, ¿Cuál es su congregación?

R.:La congregación a la que pertenecí nació en Pa-
rís a comienzos del siglo XVIII y creó el seminario del 
Espíritu Santo, fueron de los primeros misioneros que 
salieron a las colonias. En el año 1848 se fusionó con el 
Inmaculado Corazón de María y el único objetivo del 
mismo eran las misiones, llegar a lugares donde nunca 
hubo evangelización, o si la hubo, se perdió. Con el fin 
de promocionar la fe en los pueblos que no la conocen y, 
cuando realmente la iglesia está establecida, retirarnos. 

Yo tuve mis dudas en mi vocación de si irme al Se-
minario de Astorga, al de Ourense, y conocí esta con-
gregación y me gustó por las misiones y, sobre todo, 
porque iba dirigida a evangelizar a los pobres de los po-
bres. E ingresé en ella en 1976. Al poco tiempo estalla 
la guerra de Angola y, aun siendo profeso de los prime-
ros votos, ya hice mi primera experiencia en misiones. 
En este país la iglesia estaba perseguida, había escasez 
de misioneros y la Santa Sede nos autorizó a ir y allí me 
fui. Fue una experiencia muy rica. Si la cuento desde el 
punto de vista histórico, fue desastrosa, por la guerra, 
la revolución. Pero, desde el punto de vista evangéli-
co, aunque éramos perseguidos, se pudo hacer mucho. 
Regresé para terminar mis estudios teológicos en Ma-
drid y, luego volví a Angola. Cuando mi salud estaba 
delicada, me vine para España definitivamente y, en ese 
momento, me nombraron provincial de España. Estuve 
un periodo de tres mandatos y fue cuando la congrega-
ción se unificó en toda Europa para aunar fuerzas. Por 
motivos de salud no podía irme de nuevo a misiones y 
tampoco quería estar en una oficina y entonces pedí in-
cardinarme en la diócesis de Madrid, donde he nacido. 
Pero de nuevo por la salud, me retiro para descansar a 
Puebla de Trives, lugar donde me crie, y justo fallece 
el párroco y me piden colaboración y aquí sigo desde 
entonces colaborando con D. Amador Ares. 

HABLAMOS CON… 
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Evangelio: MARCOS 9,38-43.45.47-48
En aquel tiempo, Juan dijo a Jesús: -Maestro, hemos 

visto a uno que echaba demonios en tu nombre, y se lo 
hemos querido impedir, porque no viene con nosotros.

Jesús respondió:

-No se lo impidáis, porque quien hace un milagro en 
mi nombre no puede luego hablar mal de mí. El que no 
está contra nosotros está a favor nuestro. Y el que os dé a 
beber un vaso de agua porque sois de Cristo, en verdad os 
digo que no se quedará sin recompensa. El que escandalice 
a uno de estos pequeñuelos que creen, más le valdría que 
le encajasen en el cuello una piedra de molino y lo echa-
sen al mar. Si tu mano te induce a pecar, córtatela: más te 
vale entrar manco en la vida, que ir con las dos manos a la 
gehenna, al fuego que no se apaga. Y si tu pie te induce a 
pecar, córtatelo: más te vale entrar cojo en la vida, que ser 
echado con los dos pies a la gehenna. Y si tu ojo te induce 
a pecar, sácatelo: más te vale entrar tuerto en el reino de 
Dios, que ser echado con los dos ojos a la gehenna, donde 
el gusano no muere y el fuego no se apaga.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
La escena del evangelio de este domingo es sorprenden-

te. Los apóstoles han visto a uno que expulsaba demonios 
en el nombre de Jesús, aunque no pertenecía al grupo de 
sus discípulos. Y han tratado de impedírselo Los discípu-
los no se alegran de que la gente quede curada y pueda ini-
ciar una vida más humana. Solo piensan en el prestigio de 
su propio grupo. Por eso han tratado de cortar de raíz su 
actuación. Esta es su única razón: «No es de los nuestros». 

Los discípulos dan por supuesto que, para actuar en 
nombre de Jesús y con su fuerza curadora, es necesario ser 
miembro de su grupo. Nadie puede apelar a Jesús y tra-
bajar por un mundo más humano sin formar parte de la 
Iglesia. ¿Es realmente así? ¿Qué piensa Jesús? 

Sus primeras palabras son rotundas: «No se lo impidáis». 
El nombre de Jesús y su fuerza humanizadora son más im-
portantes que el pequeño grupo de sus discípulos. Jesús 
les dice que todo el que haga el bien está con ellos, aunque 
no sean del grupo, que los que hacen el bien son amigos, 
aunque no sean “de los nuestros”. 

Jesús quiere que sean capaces de reconocer la presencia y 
la acción de Dios en toda persona que se entrega para hacer 
el bien a los demás, porque el Espíritu es libre y siembra 
la semilla de Dios en los corazones de personas a las que 
nosotros no podemos llegar. El que no está contra nosotros 
está a favor nuestro. Todo aquel que no sea adversario, es 
amigo, y la consigna es “sumar siempre”.

Es más que evidente que en muchas personas podemos 
percibir de manera luminosa cómo el mismo Espíritu de 
Jesús aparece en sus vidas y son un modelo de servicio para 
todos los demás. Esto ha de ser una gran alegría para no-
sotros. Pretender poseer el Espíritu en exclusiva, ponerle 
limites, es intentar poner puertas al campo.

Juan Herminio Rodríguez

EL QUE NO ESTÁ CONTRA NOSOTROS ESTÁ 
A FAVOR NUESTRO

Dios pone en valor lo que es verdaderamente humano y benéfico 
para la familia humana sin preguntar a quién, cómo piensa, qué 
hace. Lo importante es el bien que se haga en este mundo. Dios 
puede actuar en lugares y por medios insospechados. Nacemos 
sin haberlo pedido. Nada hemos traído y moriremos 
sólo con el bien realizado...Y, entre la vida y la muer-
te, luchamos por lo que no trajimos y tampoco lleva-
remos... “¿Serviste hoy? ¿A quién?” Es la pregunta vital.

1ª Lectura: NÚMEROS 11,25-29
En aquellos días, el Señor bajó en la Nube, habló con 

Moisés y, apartando algo del espíritu que poseía, se lo pasó 
a los setenta ancianos. En cuanto se posó sobre ellos el espí-
ritu, se pusieron a profetizar. Pero no volvieron a hacerlo. 
Habían quedado en el campamento dos del grupo, llama-
dos Eldad y Medad. Aunque eran de los designados, no 
habían acudido a la tienda. Pero el espíritu se posó sobre 
ellos, y se pusieron a profetizar en el campamento. Un mu-
chacho corrió a contárselo a Moisés:

-Eldad y Medad están profetizando en el campamento. 
Josué, hijo de Nun, ayudante de Moisés desde joven, in-
tervino:

-Señor mío, Moisés, prohíbeselo.
Moisés le respondió: 
-¿Es que estás tú celoso por mí? ¡Ojalá todo el pueblo 

del Señor recibiera el espíritu del Señor y profetizara!

Notas: Monopolizar a Dios es la eterna tentación que 
supera el Espíritu sin someterse a controles humanos. Dios no lo 
reserva únicamente para Moisés porque no tiene la exclusiva en 
lo referente al Espíritu. Moisés se niega a aceptar el “control” 
del Espíritu que no es patrimonio de unos pocos. 

Salmo responsorial 18,8.10.12-14 

2ª Lectura: SANTIAGO 5,1-6
Atención, ahora, los ricos: llorad a gritos por las desgra-

cias que se os vienen encima. Vuestra riqueza está podrida 
y vuestros trajes se han apolillado. Vuestro oro y vuestra 
plata están oxidados y su herrumbre se convertirá en tes-
timonio contra vosotros y devorará vuestras carnes como 
fuego. ¡Habéis acumulado riquezas... en los últimos días! 
Mirad, el jornal de los obreros que segaron vuestros cam-
pos, el que vosotros habéis retenido, está gritando, y los 
gritos de los segadores han llegado a los oídos del Señor del 
universo. Habéis vivido con lujo sobre la tierra y os habéis 
dado a la gran vida, habéis cebado vuestros corazones para 
el día de la matanza. Habéis condenado, habéis asesinado 
al inocente, el cual no os ofrece resistencia.

Ricardo Fuertes
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SANTIDAD PARA LOSERS

Este libro está escrito para que 
reflexiones sobre la verdad más im-
portante de tu vida: Jesús anhela 
tu santidad. Luchar para alcanzarla 
puede no ser un camino fácil, pero 
merece la pena el esfuerzo: es el ca-
mino más feliz, hermoso y verdadero 
que puedes tomar en tu vida. Nin-
guna droga, riqueza o fama pueden 
proporcionarte más plenitud. No 

tendrás que hacer ninguna locura para convertirte en santo, 
ni tampoco necesitas superpoderes. De hecho, aunque a ve-
ces te sientas un loser (perdedor), el evangelio está lleno 
de ellos, y alcanzaron su objetivo precisamente por ser unos 
“perdedores” que se fiaron de Jesús. Porque este camino 
no es para una élite espiritual, sino para todos los pecadores 
normales de buena voluntad. (ED. RIALP)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Situada a las afueras de la ciudad, no por ello menos visible, la iglesia de San Andrés, de finales del siglo XIX, destaca por 
su esbeltez exterior y sus formas rectas, influencias claras de Antonio Gaudí. 

El interior alberga un magnífico retablo barroco, procedente de la desaparecida iglesia de San Miguel de la ciudad, presidido 
por el santo que da nombre a la parroquia. Especial mención merecen la imagen del Bendito Cristo de los Afligidos, titular de 
la cofradía que tiene su sede en este barrio y la Divina Pastora, que se celebra con toda solemnidad en primavera. 

San Andrés de AstorgaSan Andrés de Astorga

AGENDA
Domingo 29 de septiembre
El Sr. Obispo presidirá la Eucaristía de la fiesta de La Tuiza, 

en Lubián, a las 13 h. 
Ordenación presbiteral de Gonzalo Vitoria, a las 18 h en la 

Catedral de Astorga. 
Miércoles 2 de octubre 
Reunión de delegados episcopales, coordinadores de las 

UPAs, responsables de los tres sectores de cada UPA y respon-
sables de la EDEU de cada UPA, a las 10:30 h en Astorga con 
el Sr. Obispo. 

Sábado 5 de octubre
Celebración de envío de agentes de Pastoral y participantes 

en la EDEU para el arciprestazgo de Astorga, a las 11 h en la 
iglesia de Santa María de La Bañeza. 

Domingo 6 de octubre 
Celebración del 400 aniversario del Santuario de Ntra. Sra. 

de las Ermitas. Eucaristía con este motivo presidida por el Sr. 
Obispo a las 13 h. 

Jueves 10 de octubre
LXVI Cursillo Diocesano de Liturgia en Astorga, jueves 10 

y viernes 11 de octubre. 


